

Los expertos coinciden en que es clave tener ello en cuenta antes de adquirirlas: ¿Cuánto pueden vivir las mascotas favoritas de los chilenos? Esto dicen los veterinarios

Las tortugas terrestres lideran, con una expectativa de hasta 100 años. Le siguen los guacamayos, que llegan hasta los 90. Algunos perros alcanzan las dos décadas.

ANNA NADOR

Las mascotas más presentes en los hogares chilenos son perros (79%) y gatos (52%), seguidos por aves domésticas (2%) y tortuga de tierra o agua (2%), entre otros. Esto, según una encuesta Cadem de 2022.

Cuánto tiempo acompañarán a sus humanos varía, dice Carolina Escobar, directora clínica de la Escuela de Medicina Veterinaria de la U. Católica: "Un gato bien cuidado, en general, puede vivir 18 a 20 años".

Esa misma expectativa de vida (18 a 20 años) puede tener un perro de raza pequeña, como los *poodle*, agrega. La excepción son las razas braquicefálicas. "Aquellos que tienen la nariz chata, como el *bulldog* inglés, y que, en general, tienen más problemas de salud". Así, no sobrepasan, en promedio, los 8 años, según un estudio en Canine Medicine and Genetics.

Por otro lado, "un perro de raza grande, como los *golden retriever*, en general, ya entre los 12 y



FELICKR / CREATIVE COMMONS

los 14, se le considera como adulto mayor", añade.

Entre las mascotas exóticas, Solange Valenzuela —académica de Medicina Veterinaria de la U. Santo Tomás, sede Concepción— dice que las tortugas terrestres, como la rusa y mediterránea, podrían llegar hasta los 100 años. Y agrega que las semia-

cuáticas, que pueden vivir hasta los 80 años, actualmente no se pueden comercializar, aunque hubo un momento en el país cuando sí se podía.

Entre los reptiles, la longevidad está determinada por la especie en sí, aclara Valenzuela. "Las tortugas, en general, tienden a vivir muchos más años. En

cambio, una iguana, que igual es una mascota bastante común, puede vivir 15 a 20 años".

En el ámbito de las aves, "generalmente, entre más grande la especie, más años podría llegar a vivir", acota Valenzuela. Por ejemplo, "las que viven más años son los guacamayos, podrían llegar a vivir hasta 90 años".

Las especies de tortuga terrestre pueden vivir hasta 100 años, dice Solange Valenzuela. Una dieta cuidada y controles veterinarios son claves para lograrlo. En la foto, una tortuga mediterránea.

De forma similar, "están las cacaúas, que pueden vivir hasta cerca de 60 años", precisa. En contraste, "los más chiquititos, que son los periquitos australianos, pueden vivir 15 años".

En todos los casos, dice Valenzuela, para que puedan alcanzar a llegar a sus expectativas de vida, lo más importante es el manejo de estas especies. "La alimentación es importante, porque una deficiente nutrición va a acortar la vida que podría llegar a alcanzar y también es relevante el enriquecimiento ambiental".

Esto, además de los chequeos médicos frecuentes y especializados, dice Camila Parada, médica veterinaria en Medicina Interna y Exóticas, de la Clínica Veterinaria de la U. de Concepción.

Y agrega que es importante tener claro, "antes de adquirir una mascota o regalarla, qué es lo que nosotros buscamos como un tutor y lo que nos puede entregar esa mascota". Asimismo, sobre todo para las más longevas, "hay que saber, idealmente antes de adquirir la mascota, también cuántos años acompaña esa mascota a una familia y hacer planes adecuados para ello".